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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   94          Data:     30/05/2008

OGGETTO:  INTERROGAZIONE  PRESENTATA  DAL  CONSIGLIERE  PENTERICCI  MARCELLO 
U.D.C SULL'AFFIDAMENTO DELLA RACCOLTA DIFFERENZIATA ALLA SOCIETA' JESISERVIZI 
SRL

Il  giorno  30 Maggio  2008,  alle  ore  15:10,  nella  Sala  del  Consiglio,  in  Jesi,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale, 
convocato nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO N MANNARINI GILBERTO N
ALBERICI ANTONINO S MARASCA MATTEO S
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO N MELAPPIONI AUGUSTO S
BINCI ANDREA S MONTALI GIANNI MARIA S
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE S PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO S
CHERUBINI GUGLIELMO N POLITA MARCO N
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO N
COLTORTI UGO N SANTARELLI PIERLUIGI S
D'ONOFRIO MARCO S SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE S SANTONI MARTA S
FRATESI CLAUDIO N SARDELLA MARIO S
LILLINI ALFIO S TITTARELLI GIULIANO N
LOMBARDI NAZZARENO N

Presenti n. 21 Assenti n. 10

Sono inoltre presenti i seguenti assessori: TONELLI STEFANO, MAIOLATESI GILBERTO, CONTI VALENTINA
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N (S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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INTERROGAZIONE  PRESENTATA DAL  CONSIGLIERE  PENTERICCI  MARCELLO  UDC 
SULL'AFFIDAMENTO  DELLA  RACCOLTA  DIFFERENZIATA  ALLA  SOCIETA' 
JESISERVIZI SRL

VISTA la scelta dell'Amministrazione Comunale di affidare il servizio di raccolta differenziata in 
capo alla Jesiservizi s.r.l. e l'investimento svolto dalla stessa amministrazione per dotare la società 
partecipata di mezzi e strumenti idonei a svolgere tale compito;

VISTO che i i rifiuti organici, in questa prima fase, vengono dirottati nello stabilimento di Fermo 
piuttosto che in quello di Corinaldo;

CONSIDERATO che questo ha comportato un aumento dei costi per il servizio di trasporto rifiuti 
per la Jesiservizi s.r.l.;

CHIEDO all'Amministrazione Comunale di informare il sottoscritto e il Consiglio Comunale sulle 
modalità e sulla tempistica con le quali si avrà completezza dell'impianto di Corinaldo;

CHIEDO all'Amministrazione Comunale di dare garanzia che il processo di differenziazione “porta 
a porta” non perda la propria nobile funzione una volta giunto a destinazione in discarica e che 
dunque sia garantito un effettivo riciclo dei rifiuti organici dalla fonte fino alla sistemazione di detto 
materiale nelle aree preposte (ciò anche al fine di fugare ogni bizzarra ipotesi per la quale i rifiuti 
smistati alla fonte vengono poi riuniti a destinazione).

CHIEDO all'Amministrazione Comunale di quali organi di controllo si sia dotata per monitorare 
l'effettività di tutto il processo di differenziazione e raccolta dei rifiuti.



Alle ore 15,10 inizia il Consiglio Comunale.

PRESIDENTE  DEL  C.C.  -  CINGOLANI  PAOLO:  Iniziamo  il  Consiglio  Comunale  con  le 
interrogazioni,  tenuto  conto  che  in  aula  è  presente  l’assessore  Maiolatesi,  iniziamo  con 
l’interrogazione  presentata  dal  Consigliere  Pentericci  Marcello,  UDC,  sull’affidamento  della 
raccolta differenziata alla società Jesiservizi. 

PUNTO 3 - DELIBERA N.94 DEL 30.05.2008

INTERROGAZIONE  PRESENTATA DAL  CONSIGLIERE  PENTERICCI  MARCELLO  UDC 
SULL’AFFIDAMENTO  DELLA  RACCOLTA  DIFFERENZIATA  ALLA  SOCIETÀ 
JESISERVIZI SRL

Sono presenti in aula n.21 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

PENTERICCI MARCELLO – UDC: Io ho fatto quest’interrogazione soprattutto per una curiosità, 
perché a me pare che sia iniziata bene alla base questa raccolta differenziata dei rifiuti, però mi sono 
giunte voci che poi l’iter che era stato previsto, i vari passaggi, non avvengono come si era già 
previsto  e  proposto.  Io  vorrei  sapere  se  veramente  tutto  quello  che è  stato  programmato  viene 
portato a termine. Poi aggiungo, questa è una notizia che ho visto due o tre giorni fa sul Sole 24 
Ore, che nel 2008 verranno chiuse le discariche di Chiaravalle di Castel Colonna nella Provincia di 
Ancona ed altre ancora nella regione. Inoltre nella regione non c’è neppure un termovalorizzatore. 
Allora io mi chiedo: è possibile che il Comune di Jesi in questa situazione, fermo restando il fatto 
che probabilmente noi  non avremo tanti problemi perché la discarica di Moie probabilmente potrà 
funzionare per altri anni, mettere invece sul tappeto una questione di questo genere a tempo debito e 
non all’ultimo momento, così come succede in altre regioni?

ASS. MAIOLATESI GILBERTO: Intanto non di forma però ringrazio il  Consigliere Pentericci 
perché martedì prossimo ci sarà la conferenza stampa con Jesiservizi e CIR per dare i dati della 
prima fase di sperimentazione, non li anticipo ma sono dati estremamente confortanti, anzi ottimi 
direi. Il cittadino jesino è molto pronto, evidentemente era già pronto come avevamo già visto, a 
differenziare quindi avere un rapporto buono con i rifiuti. Rispetto all’interrogazione, per quanto 
riguarda l’impianto di compostaggio il CIR mi conferma stamattina il consorzio intercomunale che 
a giugno 2008 terminano i lavori dell’impianto nuovo di compostaggio di Corinaldo ed ovviamente 
si avviano le pratiche e le prove tecniche, tutti i vari meccanismi per poter poi andare a conferire la 
parte dell’umido a Corinaldo. Oltretutto conferire a Corinaldo vuol dire anche ad arrivare con un 
buon prodotto, questo quindi l’avevamo valutato, questo periodo pilota, di prova dei primi mesi ci 
porta anche a valutare bene, vedere bene specialmente nell’umido e nella plastica, che sono gli 
elementi più delicati, la qualità. Seppur c’è una sfasatura apparente ma dovuta per problemi tecnici 
ovviamente,  credo  che  sia  importante  la  nostra  scelta,  la  scelta  che  abbiamo  fatto  di  partire 
comunque prima con un aggravio dei costi questo sì, perché portare l’umido a Fermo perché Urbino 
poi all’ultimo momento ci ha chiuso un po’ le porte in faccia, ha chiuso a Jesiservizi ovviamente, 
comporta un incremento di spesa ma per pochi mesi. Avremo sicuramente, nel momento pilota di 
sperimentazione, più qualità, perché per conferire poi nell’impianto di Corinaldo ci sarà bisogno 
ancor più di una buona qualità che già comunque c’è. E’ vero, ce lo chiediamo un po’ tutti, come 
funziona il riciclo? Com’è il meccanismo? Dove va a finire? E’ ovvio che noi abbiamo una forma di 
primo controllo indiretto dei nostri prodotti che portiamo nelle varie piattaforme convenzionate del 
Conai, Consorzio Nazionale Imballaggi, e della filiera quindi, la Comieco, il Corepla per la plastica, 
eccetera.  Noi  portiamo  il  prodotto  differenziato  nei  luoghi  adibiti  ed  in  convenzione  con  il 
consorzio nazionale, già lì abbiamo il  primo controllo perché sennò ce lo rimandano indietro il 
prodotto,  non  ce  lo  prendono.  Jesiservizi  sì  nelle  varie  consegne,  c’è  sempre  ad  esempio  dei 



documenti di accompagnamento, il FIR che è il formulario identificazione rifiuti e poi le varie bolle 
di consegna, eccetera. Oltretutto questo controllo sulla quantità e sulla qualità non è che nasce oggi 
il  tema, perché già la differenziata noi la facevamo, è solo un pochino più spinta.  In effetti  mi 
ricordava Jesiservizi in una nota, ci ricorda insomma, che già per il 2006 il buon conferimento di 
materiale differenziato alle stazioni di raccolta autorizzate sono state di € 141.000,00, per il 2007 € 
162.000,00, cioè c’è stato un buon lavoro già negli anni precedenti con il 28% di differenziata. Oggi 
siamo molto, molto più alti già col primo porta a porta. Già con quel 28% c’erano questi risultati. I 
meccanismi di controllo, quindi, sono meccanismi incrociati che avvengono indirettamente prima di 
tutto ed a noi ci ritornano indietro ovviamente il materiale, le famose carte bollate da Jesiservizi, 
però è il consorzio stesso che riceve, perché lo compra il materiale che poi paga e quindi controlla. 
Oltretutto stiamo studiando col CIR, ne parlavo con la Filonzi, con la direttrice insomma, qualche 
settimana fa, potremmo però fare un protocollo di intesa ancora per essere più sicuri, perché adesso 
lo “affidiamo” al mercato il controllo, nel senso che chi mi compra quello che io do, controlla  la 
qualità che è un buon controllo credo. Però potremmo anche, come accade in altre situazioni, in altri 
Comuni, fare un protocollo con il CIR, ora siamo nella fase di sperimentazione, le prime settimane, 
dove il CIR funge anche da meccanismo, ci aiuta nel controllo rispetto al buon lavoro di Jesiservizi 
che per quanto mi riguarda è ottimo, non lo dico così per dire, perché abbiamo le documentazioni 
dovute alla mano. Il terzo punto era proprio questo del controllo, il percorso che chiedeva come 
seconda  richiesta  il  Consigliere,  noi  andiamo  nei  vari  luoghi  e  siti  autorizzati  dal  consorzio 
nazionale imballaggi, dal Conai, dove tutti gli altri Comuni vanno, e lì si effettua il primo controllo 
perché comprano le merci poi, comprano quello che noi diamo. Qualche volta, all’inizio, i primi 
giorni della differenziata porta a porta, qualche signora specialmente anziana si era anche un po’ 
sbagliata nel differenziare, infatti già un altro controllo molto diretto è quello dell’operatore che in 
questo momento è in un rapporto diretto col cittadino e quindi quando qualcosa non è selezionato 
bene con evidenti errori per forza non si può portare nelle zone autorizzate ma va in discarica, se ci 
sono degli errori. Però noi stiamo raggiungendo, dati alla mano, una percentuale molto forte. Ora 
non anticipo perché ci sono i giornali, sennò salta la conferenza di martedì, però sta andando bene.

PENTERICCI MARCELLO – UDC: Io assessore non ho capito una cosa, parte di questo materiale, 
la parte umida va a Fermo invece da Corinaldo, con un aggravamento di spese. Sarebbe opportuno 
sapere pure quant’è questo aumento di spese. La residua parte, che dovrebbe consistere in quella 
che viene riciclata, dove finisce? Questo io vorrei sapere, perché il materiale raccolto dovrebbe 
avere due destinazioni: uno, quello che è umido e va in certo recupero, non so come, un altro invece 
cartoni, carta, eccetera, che invece è oggetto di recupero ad hoc. Io vorrei sapere dove finisce questa 
seconda parte e quanto è il costo aggiuntivo per mandare il materiale da Corinaldo a Fermo.

ASS.  MAIOLATESI  GILBERTO:  Il  secco,  l’rsu  va  nella  discarica  di  Moie,  l’indifferenziato, 
l’umido andrà a Corinaldo speriamo al più presto, però al momento utilizziamo questi costi in più 
che per essere più preciso farò una nota scritta, bisogna che Ganzetti me la produce. Per quanto 
riguarda plastica, per essere più preciso lo posso aggiungere nella nota scritta, però noi abbiamo 
Montemarciano,  cioè  andiamo  in  piattaforme  autorizzate  dai  consorzi  nazionali,  che  sono  a 
Montemarciano ed a Castelbellino, sono le ditte autorizzate a raccogliere. Sinceramente non ricordo 
se la plastica, il cartone va a Montemarciano, per essere più breve, non rubare tempo le risponderò 
in maniera scritta.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N ………….......….. Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                                           in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del ……….........…..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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